

N° 649 - Semaine du 27 novembre au 3 décembre 2006

[Maroc](#) - [Belgique](#) - [France](#) - [Europe](#) - [Divers](#)

Editorial



Réactions à l'article "La solidarité, rien à foutre" de Khalil Zeguendi,
paru dans [Dounia-News](#) n° 648 - Semaine du 20 au 26 novembre 2006

Schaerbeek, le 28 novembre 2006
Monsieur Abdeslam SARIE
Dounia News

Monsieur,

Suite à l'article de Monsieur Khalil ZEGUENDI, paru dans l'édition de Dounia News n° 648 (20 nov – 26 nov 2006), intitulé «La solidarité, rien à foutre», je vous prie de bien vouloir publier la mise au point suivante:

Si en effet Schaerbeek s'est fortement mobilisée lors du tremblement de terre de Al-Hoceima, il n'est pas correct d'affirmer qu'en tant qu'élue d'origine marocaine, je me désintéresse du reste du monde. J'ai au contraire soutenu ou initié, comme Echuveine de la Solidarité à Schaerbeek, un grand nombre d'actions de solidarité s'adressant à tous les pays du monde :

2002: Création de la Commission consultative pour la solidarité internationale de Schaerbeek, rassemblant des représentants de la commune et d'associations francophones et néerlandophones désirant impulser des actions de solidarité nord-sud au niveau communal.

Depuis 2002: Organisation, au mois de novembre, en partenariat avec les membres de la Commission consultative, de la Quinzaine schaerbeekoise de la solidarité internationale, précisément en soutien à l'Opération 11.11.11 du CNCD.

Eté 2002: Participation aux missions organisées par le CNCD en Palestine et à Porto Allegre (Brésil).

2003: Signature de la charte « Ma Commune ce n'est pas le bout du monde» (OXFAM), et achat de produits issus du commerce équitable par l'administration communale.

2003: Partenariat avec la Ville d'Al-Hoceima au Maroc, dans le cadre du programme de coopération de commune à commune lancé par la DGCD. Ce partenariat est donc antérieur au séisme qui a frappé la région.

Eté 2003: Soutien à l'action du Collectif «Amal» de collecte de produits à destination des victimes du tremblement de terre en Algérie.

30 mars 2005: commémoration de la Journée de la Terre en Palestine et plantation d'un olivier pour la paix (Square Riga), en partenariat avec l'ABP.

Eté 2005: Co-signature d'une lettre adressée au Roi du Maroc plaident pour la libération de femmes marocaines abusées par un journaliste belge à Agadir.

29 juin 2005: Exposition sur le Sri Lanka, en collaboration avec «Ecoliers du Monde», suite au Tsunami qui a frappé cette région. Cette exposition visait à montrer le travail réalisé sur place dans le

cadre de l'action «Boîtes à chaussures», qui invitait les élèves bruxellois à constituer des colis humanitaires pour le Sri Lanka.

06 février 2006: Collecte, en collaboration avec «Les Ecoliers du Monde», de vêtements pour les victimes du tremblement de terre au Cachemire (Pakistan).

21 septembre 2006: Vernissage de l'exposition «Rêves pour mieux vivre ensemble», suivi d'une intervention des enfants au Conseil communal. Ce vernissage visait à présenter le travail réalisé par des enfants issus de milieux divers pour illustrer le livre «Chanter contre la misère». Cette action a été menée en collaboration avec « ATD-Quart Monde».

Janvier 2006 – Janvier 2007: Soutien à l'action de la «Fondation Damien» en autorisant l'utilisation des panneaux communaux et en assurant la promotion de cette action via le «Schaerbeek Info».

Janvier 2006: Soutien à l'action de l'asbl «Iles de Paix» en autorisant l'utilisation des panneaux communaux et en assurant la promotion de cette action via le «Schaerbeek Info».

J'invite Monsieur ZEGUENDI à mieux s'informer avant de lancer des affirmations dénigrantes.

Bien à vous,

Tamimount ESSAÏDI

Echевине de l'Intégration sociale,
de la Prévention et de la Solidarité.

Présidente de la Commission Consultative
Pour la Solidarité Internationale à Schaerbeek.

Bonjour,

Je me permets de vous envoyer un bref commentaire, à titre personnel, sur la remarque de Khalil Zeguendi concernant la campagne 111111 et l'implication des élus d'origine marocaine.

Je parle de ce que je connais, et je peux vous confirmer que depuis quelques années la Commune de Schaerbeek a mis sur pied une Commission Solidarité dirigée par Tamimount Essaïdi. Cette Commission s'occupe annuellement de la campagne 111111 et cette année-ci organise une 15e. de la Solidarité dans ce cadre. Il est vrai par ailleurs que cette Commission a aussi soutenu des actions pour Al-Hoceima dans le Rif marocain, sur la Palestine et en Afrique subsaharienne.

Par ailleurs il confond grossièrement politiciens/élus politiques et associations militantes en les confrontant, ce qui est un peu pénible pour quelqu'un qui n'est pas à proprement dire un nouveau venu sur le terrain social et politique.

Voilà, n'étant pas membre d'Ecolo ni politicien, je n'ai pas de bons points à recevoir, mais il me semble que Khalil, depuis son retour peu remarqué en politique, a comme activité principale de tirer un peu facilement sur "tout ce qui bouge".

Bonne continuation
Carlos da Mata

Bonjour,

Suite à l'éditorial évoquant l'Opération 11.11.11, je désire vous signaler 2 faits. Depuis des années, des enfants marocains m'accompagnent pour l'Opération 11 11 11; malheureusement, ils sont très pris par

les cours à la Mosquée; ils ne reste que peu de temps le mercredi, le samedi et le dimanche pour les mobiliser.

Depuis 2 ans, je m'adresse à la Mosquée de la rue Destrée à Charleroi; cette année, le responsable a bien fait la publicité et les musulmans ont été généreux; certains d'entre eux ont insisté pour soutenir les projets de la Palestine.

C'est certain qu'il doit y avoir moyen de mobiliser davantage cela viendra petit à petit.
Bonne continuation,

Catherine de Crombrugghe de Charleroi

Top
Maroc





Aviation

Une aubaine pour les immigrés marocains

Autour de 500 euros, les prix pratiqués jusque-là ne concurrençaient pas la voiture.

Par Tonino SERAFINI

QUOTIDIEN : mardi 28 novembre 2006

Bien sûr, c'est d'abord une clientèle de touristes à la recherche de soleil (Maroc, Tunisie) que vise Transavia.com, la compagnie low-cost dont la création est annoncée par Air France. Mais l'ouverture de lignes vers Agadir ou Oujda va intéresser la communauté marocaine de France, forte d'un demi-million de personnes, sans compter les enfants ou petits-enfants, de nationalité française mais qui gardent des attaches avec le pays. «Près de 80 % des Marocains employés dans l'industrie, notamment dans l'automobile, sont originaires de la région d'Agadir, dans le sud du Maroc, ou du massif du Rif, proche d'Oujda», explique Ali El Baz, coordinateur à l'Association des travailleurs maghrébins de France.

Jusqu'à récemment, les Marocains avaient le choix entre la Royal Air Maroc et Air France. Prix des billets : autour de 500 euros par personne. Trop cher et même inabordable pour les familles avec des enfants. Pour obtenir des tarifs réduits, certains passent par l'agence Safar Tour, qui met en vente des quotas de billets à prix moindres (autour de 300 euros). Mais ces tickets plus abordables s'obtiennent au prix de files d'attente interminables. Mieux vaut s'y prendre très longtemps à l'avance, c'est-à-dire dès février-mars pour l'été. Depuis quelque temps, des charters (Aigle Azur, Jet4you.com) au départ de Paris ou de Bruxelles et à destination des grandes villes marocaines ouvrent une petite brèche. Mais leur activité demeure marginale.

«L'écrasante majorité des Marocains qui partent en vacances au pays prennent leur voiture. Ils traversent la France, l'Espagne et embarquent à Malaga ou à Algésiras. En voiture, on emmène toute la famille. C'est moins cher. Et surtout, on peut charger tout ce qu'il faut, souligne Ali El Baz. Les gens emmènent de tout : télés, frigos, pièces de rechange de voiture, vêtements pour fournir la famille au pays.» Une fois au Maroc, la voiture est très utile pour se déplacer, les immigrés étant souvent originaires de zones rurales. Accessoirement, une belle voiture sert aussi à afficher sa réussite.

L'autre moyen pour voyager à moindre coût, c'est le car. De Paris au sud du Maroc pour 100 ou 150 euros. «Mais à force de chercher les formules les moins chères, les gens achetaient leur mort. Ils voyageaient dans des autobus à l'état lamentable. Il y a eu de nombreux accidents. Maintenant, il commence à avoir des contrôles», affirme Ali El Baz.

L'ouverture du ciel à des low-cost correspond bien à une attente. Et pas seulement des touristes aspirant au soleil.

Source : Libération



TÉLÉPHONIE MOBILE : UN OPÉRATEUR POUR LES MAGHRÉBINS DE FRANCE

Mobisud sera lancé en France ce vendredi 1er décembre. Il est détenu à 66% par Maroc Telecom, à 18% par le groupe Saham de Moulay Hafid Elalamy et le reste par SFR. Cet opérateur proposera des services permettant aux clients de communiquer à moindre coût avec leurs proches et donnant accès à des services à valeur ajoutée liés à la culture et à l'actualité maghrébines. L'ECONOMISTE



BONNE NOUVELLE POUR LES MRE ET LES TOURISTES MAROCAINS : AIR FRANCE ORGANISE DES VOLIS À PRIX RÉDUITS VERS LE MAROC.

La compagnie française est enfin entrée dans la bataille de la concurrence internationale en annonçant le lancement de la société privée Transavia.com. BAYANE AL-YOUM

Recettes MRE: +14,7% à fin octobre



Les recettes MRE ont augmenté de 14,7% sur les dix premiers mois de l'année, s'élevant à 39,1 milliards de DH contre un peu plus de 34 milliards, un an plus tôt.

Rappelons qu'elles avaient bouclé l'année 2005 avec 40,5 milliards de DH.

L'Economiste - Vendredi 1 décembre - 16h53

[Top](#)

Belgique



Je condamne énergiquement cette manière de faire, qui est contraire à toute déontologie et aux principes fondamentaux de la démocratie..

Je vous remercie d'avance et vous demande de bien vouloir publier ce communiqué et de le diffuser le plus largement possible en Belgique et au Maroc.

Bouchnafa Mohamed

Culte

Il n'y aura plus de site régional pour la Fête du sacrifice

L'Aïd-el-Kébir, façon proximité

La Région met cette fois la main à la poche plutôt qu'à la pâte. A charge pour les communes d'accueillir les fidèles.

LE PRINCE, PATRICE

mercredi 29 novembre 2006, 05:27

Emir Kir aurait-il juré qu'on ne l'y reprendrait plus ? Une chose est sûre, après le fiasco de l'année dernière, le secrétaire d'Etat (PS) a décidé de ne pas renouveler l'expérience du site régional.

Files interminables, bousculades, coupures d'eau, habilleurs inexpérimentés, ou encore abattage à même le sol, la liste des ratés enregistrés sur le site régional lors de l'édition de janvier 2006 avait poussé le secrétaire d'Etat à présenter ses excuses à la communauté musulmane.

Dans la foulée, il était décidé que la structure régionale ne sera pas renouvelée. En juin dernier, Emir Kir déclarait ainsi vouloir mettre l'accent sur un Aïd de proximité. Sur base d'un constat, les communes qui avaient mis sur pied un dispositif local et donc proche des fidèles n'ont connu aucun couac majeur.

« C'est un des grands enseignements : leur succès a été inégalé cette année grâce notamment à un dialogue permanent entre les autorités locales, la police, les mosquées, déclarait le secrétaire d'Etat. Je plaide pour le renforcement des initiatives locales mais sous la condition que la Région apporte son aide financière et logistique. »

Ce soutien est chiffré, il sera de 25.000 euros par site communal pouvant accueillir au moins 500 moutons. Il y en aura quatre (lire ci-dessous).

Emir Kir compte aussi jouer la carte des abattoirs privés agréés et temporaires situés dans un rayon de cinquante kilomètres de Bruxelles. « Une communication les concernant sera faite via les mosquées et les communes, » indique-t-on au cabinet Kir. Au total, le secrétaire d'Etat table sur une capacité d'abattage publique/privée de 6.000 têtes. Tout en rappelant que l'année dernière, 4.400 moutons avaient été abattus dans la capitale. De son côté, l'Agence Bruxelles-Propreté (ABP) ne souhaite pas encore rendre sa stratégie publique. « C'est en cours de discussion avec le secrétaire d'Etat, des notes techniques ont été rédigées et des options analysées mais aucune décision n'a encore été prise. », dit-on à l'ABP.

mercredi 29 novembre 2006 - dernière mise à jour le 29/11/2006 à 11h32 - Bruxelles

Attrape des voix et tais-toi !



Les dernières élections communales belliqueuses l'ont démontré avec brio, les partis bruxellois ont trouvé, dans le chef des minorités ethniques, un core business des plus lucratifs. Homme (et plus encore femme) politique maghrébin(e), un job facile à décrocher, mais pour lequel il est plus difficile d'imposer des actions politiques

décrocher, mais pour lequel il est plus difficile d'imposer des actions politiques concrètes.

A chaque fois que les élections pointent le bout de leur nez, c'est la médina. PS, MR, cdH ou Ecolo sortent leur portefeuille et racolent, toutes idéologies confondues, les attrapes voix potentiels. Malgré ce processus, désormais bien connu à Bruxelles, de Stemblok communautaire, les candidatures ethniques ont-elles, au delà de leur portée électoraliste, une réelle marge d'action politique ? Rapatriés et électoralement utilisés, ces candidats se retrouvent parfois élus, et souvent abandonnés par leur parti, n'ayant plus spécialement droit à la parole et à l'action politique. PS mes fesses...

Après ses études à l'ULB, Cherifi Ghezala, conseillère communale sortante à Saint-Gilles, est rentrée sur la scène politique à Ixelles. En 99, voilà que les régionales pointent le bout de leur nez, avec les coups de téléphones inévitables. Le premier venait de la commune de Charles Picqué : « Saint-Gilles cherchait prioritairement une marocaine », nous concède Cherifi Ghezala. « J'étais Algérienne, ils s'en sont contenté ». Cherifi a donc fait ses valises pour aller habiter dans sa nouvelle commune. Mais le PS saint-gillois n'était pas le seul racoleur à tourner autour de Cherifi. Toujours en 99, elle fut également contactée par Josy Dubié, pour un rapatriement sur les listes d'Ecolo, et en 2003 par Bertin Mampaka et Michel Lemaire, pour le cdH, mais aussi par le MR de Daniel Ducarme. Un véritable jeu de chaises musicales, la preuve par quatre que l'idéologie politique importe peu, par rapport au marketing communautaire de la belle gueule au bon endroit. « Charles Piqué m'avait juste dit à l'époque : « Il y a une chose qui me dérange, c'est que tu es d'origine algérienne ». En effet, l'électorat étant plutôt d'origine marocaine, il aurait fallu une Marocaine pure souche. « Au conseil communal, je ne suis pas rentrée dans le rang, et on a royalement été autoritaire avec moi. J'ai eu l'impression d'avoir difficile à me faire écouter. On n'aime pas trop les personnes qui réfléchissent... A la lecture de mes six années, on a toujours voulu me garder au niveau d'une symbolique, mais mes actions concrètes n'ont pas été politiques ».

MR espère...

De son côté, Souad Razzouk, députée bruxelloise MR-FDF, critique également ce processus de stemblok communautaire qui laisse les candidats sur le trottoir. Elle a fait son entrée en politique au sein du cabinet Gosuin. « Le MR ne repose pas sur un système de vote ethnique tel qu'on peut le constater au PS ou au cdH ». Elue à Bruxelles avec seulement 377 voix, Souad défend que sa liste ne rassemble pas beaucoup de candidats d'ouverture. Pour preuve, « Amina Derbaki Sbaï est partie du MR avec 300 ou 400 voix. En entrant au PS, elle a triplé ses voix ! ». Le PS boufferait donc toutes les voix en mettant en avant l'aspect communautaire, et ce au détriment du contenu réel des programmes. « Faire une campagne comme je l'ai fait n'est pas rentable électoralement. Face à tous les autres candidats qui se la jouent communautaire, on ne fait pas le poids. Un des professionnels de la question, c'est le cdH : je l'appelle le cdR : le Centre Démocrate Religieux. Ils n'ont pas supprimé l'Eglise, ils ont juste rajouté la mosquée, c'est scandaleux ! ».

Ecolo sur son dos...

Chez Ecolo, et toujours à Schaerbeek, Suleyman Ozdenir, candidat d'origine turque, se voit remonté au rang de conseiller communal par suppléance. Un acteur potentiellement de qualité pour le conseil communal, mais qui ne parle malheureusement pas assez bien le français pour pouvoir siéger. Les critiques ont donc jasé chez Ecolo, sur les « imbéciles » qui auraient rapatrié Suleyman Ozdenir. Et surprise, aux dernières élections, ce sont ces mêmes « imbéciles » qui reprendront Suleyman Ozdenir comme attrape voix, en croisant les doigts pour qu'il ne soit à nouveau pas élu, ce qui fut le cas...

Comme le réclamait Philippe Moureaux ce dimanche sur les plateaux télévisés, il est temps d'organiser un vaste débat sur la présence de candidats d'origines étrangères sur les listes, à commencer par celles du PS. Ou peut-être faudra-t-il, comme c'est le cas pour certaines embauches, inaugurer l'anonymat des candidatures électORALES... ?



A. M. B. D. H.
Association des Marocains de Belgique pour la défense des Droits de l'Homme (asbl)
Rue Nicolas Doyen, 74/Bte 4 – 1080 Bruxelles
Tél : 02/410 48 42
courriel: ambdh.2@skynet.be

Avec le soutien du Collectif AL HAQIQA
COLLOQUE INTERNATIONAL à BRUXELLES

La vérité d'abord...
Bilan des travaux et du rapport final de l'Instance Equité et Réconciliation (I E R)

Avec la participation de spécialistes internationaux et de victimes de la répression durant les années de plomb
au Maroc

Le samedi 16 décembre 2006

Salle des glaces du Parlement bruxellois
Rue du Lombard, 69 - 1000 Bruxelles
Transports : Pré-Métro Bourse

Inscription obligatoire par e-mail : ambdh.2@skynet.be
150 places disponibles seulement. Inscrivez-vous immédiatement
PAF : 15 euros
Avec l'aide de la Ministre de la Culture Madame Fadila LAANAN – le CGRI
OXFAM-Solidarité – Forum Nord-Sud

Pour plus d'information : <http://www.ambdhcolloque.canalblog.com>

Ligue Islamique Interculturelle vous invite durant le mois de décembre à 2 conférences

LA SORCELLERIE

Par le Pr. Hassan AMDOUNI
Le samedi 9 décembre 2006 à 19h

Adresse: LIIB, 68 rue Joseph Claes, 1060 St-Gilles, Bruxelles.
A proximité de la Gare du Midi et de la Porte de Hal
Informations: 0479/63.66.44

ENTREE GRATUITE
OUVERT A TOUS

[Top](#)

France





Toutes et tous
au TGI de Paris 17e chambre,
le 12 décembre 2006 à 13h 30,
4 bd du Palais Paris 4e métro : Cité ou Châtelet

UN CANDIDAT

AU NOM PAS TRÈS FRANÇAIS

Parmi les 37 candidats potentiels figure Monsieur Rachid Nekkaz, qui a obtenu les 500 signatures nécessaires pour se porter candidat aux prochaines présidentielles françaises. Président du club des élus de France, il n'appartient à aucun parti, ses chances sont voisines de zéro, mais son programme est intéressant : il souhaite prendre les meilleurs éléments de chaque parti politique et de former un gouvernement d'union nationale, dans une France coupée en deux. L'OPINION

IMMIGRÉS.

Dans le cadre de l'exposition « Parisiens d'ici, citoyens d'ailleurs » (du 4 au 18 décembre), l'association la Scène du balcon ouvre, le 13 décembre à 20 heures, une réflexion sur le thème : « Immigrés : citadins ou citoyens ? » ; au Centre social La Clairière (60 rue Greneta, Paris-2e). (Tél. : 01-42-96-34-98 ; scenedubalcon@aol.com).

SAHARA OCCIDENTAL.

Le 5 décembre, à 20 heures, au CICP (21 ter, rue Voltaire, Paris 11e), l'Association française d'amitié et de solidarité avec les peuples d'Afrique propose une conférence-débat « Le Maroc va-t-il perdre le Sahara Occidental ? », avec El Kenti Ouballa et Asfari Ennama. (Tél. : 01-49-93-07-60 ; www.afapsa.com).

COLONISATION.

Dans son cycle consacré à l'histoire de la colonisation, l'Université populaire du quai Branly accueillera Olivier Pétré-Grenouilleau, auteur de Les traites négrières. Essai d'histoire globale : « L'esclavage de façon globale et sous différents aspects : traite musulmane, intra-africaine et européenne. » Le 7 décembre, à 18 h 30, 37, quai Branly, Paris-7e. (Réservations : 01-56-61-71-72 ; conferences@quaibranly.fr).

Mouton de l'Aïd: accord à Gennevilliers entre musulmans et Carrefour

Une association musulmane de Gennevilliers (Hauts-de-Seine) a annoncé lundi avoir conclu un accord avec le Carrefour local pour organiser l'abattage des moutons conformément au rite musulman, une première selon elle dans les préparatifs de l'Aïd.

L'Aïd al-Adha (Fête du Sacrifice) va tomber cette année durant les fêtes du Nouvel an, le samedi 30 ou le dimanche 31 décembre, ce qui menace d'accroître les difficultés habituelles d'organisation pour l'abattage rituel.

Un projet similaire avait été élaboré à Gennevilliers pour le dernier Aïd en janvier 2006 mais les moutons, sacrifiés selon le rite adéquat, n'avaient pu être livrés en début d'Aïd --la fête dure trois jours-- car ils venaient d'Irlande.

Cette année, selon un accord publié sur le site internet de la mosquée de Gennevilliers, le magasin Carrefour de la ville va organiser l'abattage de moutons d'élevage français en territoire français, en partenariat avec l'association musulmane EnNour.

Carrefour Gennevilliers s'engage à ce que les bêtes soient sacrifiées après la prière de l'Aïd et pas avant, par des musulmans qualifiés. Il s'engage également à ce que la livraison s'effectue le jour même pour les mille premiers inscrits.

"Toutes les mesures sanitaires seront contrôlées et respectées conformément à la législation en vigueur", ajoute cet accord. Les réservations ont débuté et l'agneau est proposé à 12,5 euros le kg, soit 200 euros pièce.

(27/11/2006 17:22 PARIS, 27 nov 2006 (AFP))

[Top](#)

Europe





contre les musulmans ont progressé, selon des données non gouvernementales, tandis que des actes antisémites sont toujours signalés. En 2005, les minorités ethniques ont rencontré des problèmes accrus sur le marché du travail. Le rapport constate par exemple que le taux de chômage de ces groupes est "sensiblement plus élevé" que celui du reste de la population en Belgique, Danemark, Allemagne, Estonie, Lettonie et Finlande, ce qui augmente le risque de tensions.

En outre, les communautés immigrées sont confrontées à des conditions de logement parfois déplorables. Ainsi, certains propriétaires refusent de louer des appartements à des personnes aux noms à consonance étrangère, notamment en Belgique, au Danemark, en France, Italie et Finlande.

Le rapport revient également sur deux événements ayant marqué l'année 2005: les émeutes dans les banlieues en France et les attentats dans le métro londonien. L'Observatoire explique les émeutes par les décennies de discrimination à l'embauche et au logement dont souffrent les immigrés en France, et leur mise à l'écart de la société. Quant aux attentats de Londres, le rapport rappelle qu'ils ont été commis par des citoyens britanniques de confession musulmane et salue leur condamnation ferme par les dirigeants politiques et religieux britanniques. AP

Sur Internet: <http://eumc.europe.eu>

sop/v283/st

280831 nov 06GMT

Lutte contre le racisme : Les efforts de l'Europe sont insuffisants

[Fenêtre sur l'Europe]

Vendredi 01 Décembre 2006

Le rapport annuel de l'Observatoire européen des phénomènes racistes et xénophobes, publié mardi 28 novembre dernier, dénonce le manque de données officielles fiables fournies par les Etats membres de l'Union européenne sur la question. Malgré l'augmentation des discriminations raciales dans tout le continent, certains pays continuent à ne pas comptabiliser les données "ethniques" ou "nationales" dans leurs statistiques sur le chômage, l'éducation ou le logement.

Les progrès accomplis par les Etats membres en matière de lutte contre le racisme ne peuvent pas être mesurés convenablement, selon le dernier rapport 2006 de l'Observatoire européen des phénomènes racistes et xénophobes. Les données sur les crimes racistes fournies par les services officiels des gouvernements européens ne sont souvent pas totalement fiables puisqu'elles ne prennent en général pas compte des critères "ethniques" en matière d'embauche, d'éducation ou d'accès au logement.

Selon la présidente de l'agence européenne, Anastasia Crickley, si les gouvernements ne se décident pas à mesurer l'impact des politiques sociales et économiques sur leurs communautés ethniques, ils risquent de passer encore longtemps à côté de phénomènes racistes et xénophobes persistants qui resteront impunis. Pour la spécialiste, il est urgent que les méthodes d'analyse et de "comptabilisation" soient uniformisées et qu'une loi commune permettant de donner une définition européenne du crime raciste soit créée et adoptée.

Actuellement, le Royaume Uni est le seul pays européen prenant en compte l'origine ethnique dans l'enregistrement de ses crimes racistes. Les études entre 2004 et 2005 ont ainsi montré que les pakistanais, les bangladais, les noirs des Caraïbes et les noirs africains connaissaient un taux de chômage jusqu'à trois fois supérieur à celui de la population blanche britannique.

Enfin, en général, le rapport révèle une augmentation continue des phénomènes racistes, discriminatoires et ségrégatoires en Europe. Les Roms et les gitans en deviennent les principales cibles et les agressions physiques et verbales contre les musulmans progressent aussi. Tout ceci selon les données non gouvernementales, fournies par les ONG. D.A

[Top](#)

Divers





« 3 000 Marocains supportent le climat arctique »

Publié le : 02.12.2006 | 18h15

INTERVIEW • Driss Ajaj

souligne que seul un petit nombre de nos compatriotes a réussi

Le Matin : Combien de Marocains vivent-ils en Finlande ?

Driss Ajaj : Ils sont entre 3.000 et 3.200 Marocains qui supportent le climat rude, les longs mois sans soleil et le tempérament réservé des Finnois. Plusieurs d'entre eux ne sont pas enregistrés auprès des services consulaires du Maroc à Helsinki. Ils sont concentrés dans l'ouest du pays. 90% vivent dans l'axe Helsinki-Tempere-Turku.

Sur le plan social, un nombre très réduit a réussi à s'en sortir. La grande majorité vit d'une manière très ordinaire et occupe des postes d'emploi inférieurs ou est au chômage. Il faut dire que l'Etat finlandais facilite la vie à ce groupe d'individus, en lui accordant toute l'assistance morale, sanitaire et matérielle nécessaire. Les indemnités de chômage, par exemple, jouent un rôle primordial dans l'amélioration du niveau de vie de certains ressortissants marocains qui choisissent de ne plus travailler. D'autres sont bien intégrés dans le commerce.

Comment sont les rapports entre vous et les services consulaires ?

Depuis à peu près un an, les choses ont changé et les responsables des services consulaires du Maroc à Helsinki commencent à nous apporter toute l'aide nécessaire, après l'appel Royal lancé en faveur de la communauté marocaine établie à l'étranger. A Helsinki, il existe trois centres islamiques qui disposent de mosquées et de lieux de formation et d'éducation.

Quels sont les objectifs de l'Association des Marocains résidant en Finlande ?

Notre Association, qui a été créée il y a un an, a pour objectif de propager la religion et la culture musulmane. Elle regroupe une trentaine de familles et est ouverte à toutes les potentialités du pays, sans aucune discrimination. Nous envisageons de travailler en commun accord avec le nouvel Institut des musulmans de Finlande, pour le bien-être de la communauté.

Propos recueillis par El Mahjoub Rouane | LE MATIN

Finlande

Sari Essayah, députée au Parlement finlandais

De père marocain, Sari Essayah est une jeune membre du groupe parlementaire chrétien démocrate. En me recevant, jeudi 30 novembre au siège du Parlement finlandais, elle tenait surtout à exprimer sa fierté d'avoir des racines marocaines.

Elle s'est déclarée impressionnée des réformes engagées sous la conduite de S.M. le Roi Mohammed VI pour le bien-être du peuple marocain. Sari Essayah s'est déclarée consternée par la situation humanitaire dramatique que connaissent les camps de Tindouf en Algérie.

Pour la députée finlandaise, l'Algérie est partie prenante dans le conflit du Sahara. " Il est donc de son devoir de participer aux négociations pour une solution politique acceptable ".

Publié le : 02.12.2006 | 18h17

E.M.R | LE MATIN

